

## 令和5年11月教育委員会定例会会議録

1. 開催日時 令和5年11月27日（月）14時00分～15時40分
2. 開催場所 鷹島公民館会議室
3. 出席委員 黒川教育長、石黒委員、前田委員、吉住委員、氏山委員
4. 出席職員 次長兼学校教育課長、次長兼教育総務課長、生涯学習課長、文化財課長、鷹島分室長、教育総務課長補佐
5. 付議事件
  - (1) 協 議 「第6回松浦こども博」の後援について
  - (2) 協 議 「ゆめホールシネマ倶楽部「ウルフウォーカー」」の後援について
  - (3) 協 議 「～知らない人に笑われ続けて～ 綾小路きみまろ 爆笑！スーパーライブ2024」の後援について
  - (4) 報 告 専決処分の承認について（「令和5年度 長崎県埋蔵文化財センター巡回遺跡展・講演会「煌々しき境界の島ー外交と交易と祈りの青銅器ー」」の後援について）
  - (5) 報 告 専決処分の承認について（「蒙古襲来」の痕跡を探る～水中と陸上からのアプローチ～」の共催について）
  - (6) そ の 他
  - (7) 協 議 「コンテンポラリーダンス ワークショップ」の後援について
6. 傍聴人 無
7. 審議経過以下のとおり（要点記録による）

教育長	<p>本日は、11月定例会にご出席いただきありがとうございます。今日は鷹島会場ということで、服部分室長は準備等ありがとうございました。土曜、日曜を中心に、鷹島モンゴル祭り、福島ふるさと祭りなど様々な行事が行われ、大変賑わっておりました。教育委員会関係としては、松浦市小中学校音楽会が文化会館ゆめホールで開催されました。どの学校もすばらしい発表をしてくれていたなと思ったところです。長崎県中総体・駅伝競走大会では、志佐中学校女子が第6位入賞という素晴らしい成績をおさめました。また、福島地区、調川地区、今福地区、星鹿地区、鷹島地区の各公民館の文化祭が行われ、私も足を運ばせてもらいました。どの会場も小中学生から大人まで、素晴らしい作品が展示されておりました。県民体育大会も行われ、私は壮年ソフトボール、一般ソフトテニスの応援に行かせてもらいました。勝利はできませんでしたが、選手のみなさん頑張っているなと思ったところです。17日から19日まで、県展移動展が文化会館ふれあいホールで行われました。素晴らしい作品ばかりで、驚きと感動の連続でありました。19日は市民文化祭舞台発表がありまして、市民の皆さんが生き生きと発表される様子に拍手を送りました。昨日は、松浦市民駅伝大会が行われました。非常に天気も良くて、大きな事故等もなく終了いたしました、ありがとうございました。まさに、文化の秋、芸術の秋、スポーツの秋、そして、充実の秋となったところでございます。教育委員の皆様におかれましては、本日もご審議等よろしく願いいたします。それでは、令和5年11月松浦市教育委員会定例会を開会いたします。委員の皆様全員出席されておりますので、本会議は成立いたしております。本日の付議案件は、先にお知らせしておりました、協議3件、報告2件に加え、本日配布しました、協議1件についても、ご審議をお願いしたいと思います。それでは、早速議事を進めてまいります。</p>
教育長	<p>日程第1「会期の決定」については、本日1日間とすることでよろしいでし</p>

<p>教育長</p>	<p>ようか。  <b>【全委員、異議無し】</b>  日程第2「会議録署名人の指名」は、1番石黒委員、2番前田委員にお願いします。</p>
<p>教育長</p>	<p><b>【了承】</b>  日程第3「教育長・各課の報告」に移ります。  私から報告をさせていただきます。まず、11月5日に、令和5年度松浦市表彰式がありました。教育・文化の面では、志佐町の吉井ネリ子様が、多年にわたる農業体験や環境整備活動を通して、児童の健全育成及び環境整備の美化に貢献したとの功績により、受賞されております。11月14日から15日にかけて、令和5年度第3回長崎県都市教育長協議会が南島原市で開催されました。意見交換の議題は二つありまして、一つ目は物価高騰による給食費の値上げの問題、もう一つは、フリースクール等民間施設との連携についてでした。学校給食費については、松浦市においては令和5年度でも新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して、物価高騰分の補助を行っております。この臨時交付金で負担している額は、一食当たり17円から25円で、年間約980万円になります。令和6年度以降、この交付金が見込めない場合は、給食費の値上げは避けられないと考えておるところです。本市と同様に値上げもやむなしとしている自治体は5つありました。市の財政から補助をしているのが4市。値上げか補助とするか検討している市が2市。残りの2市は、これは国がすべきという市としてはしないとしているのと、市長の公約で値上げはしないとなっているということでした。フリースクール等民間施設との連携については、現在、全ての市でガイドラインを作成して、準備を進めているということでした。ただ、フリースクール等が実際にあって、そこに通えば出席として認めているという自治体はそう多くなくて、まだガイドラインは作成しているという自治体が殆どなのですけれど、フリースクールで実際にやっているというのは9つの市から、完全なフリースクールではないですけれどということですが、似たような報告がありました。松浦市・平戸市・西海市・対馬市ではまだ運用していないということでありました。それから、11月16日から17日にかけて、令和5年度市町村教育委員会新任教育委員研修、及び教育委員研究大会が、佐世保市のアルカス SASEBO で行われました。石黒委員は2日間、前田委員、吉住委員、氏山委員は17日、本当にお疲れ様でした。今回、松浦市が分科会の発表にあたり、役割も色々ありましたが、よい研修であったと思っております。来年度は壱岐市で開催されます。皆さんと行けることを楽しみにしております。以上で私の報告といたします。</p> <p>(以下、各課の報告)</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>10月定例会以降の主な行事・会議について、教育総務課分は次のとおり。</p> <p>11/1 未収金回収機構第3回実務者会議  11/2 決算審査特別委員会  11/7 自治体キャラバン隊面談  11/13 決算総括質疑  11/15 事務職員研修会  11/16 令和5年度市町村教育委員会新任教育委員研修（佐世保市）  11/17 令和5年度市町村教育委員会研究大会（佐世保市）  11/27 安全衛生委員会（職場巡視）</p> <p>(今後の予定)</p> <p>12/8 市議会開会</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>10月定例会以降の主な行事・会議について、学校教育課分は次のとおり。</p> <p>11/5 松浦市政功労者表彰式典  11/6.9.14 近江鍛工寄付贈呈式（御厨・星鹿地区4校）  11/8 松浦市小・中音楽会</p>

	<p>11/9 長崎県中総体駅伝競走大会</p> <p>11/13 人権教育地区別研修会</p> <p>11/14 なぎなたスペシャリスト派遣（福島中）</p> <p>11/16 エヴァンジェリスト授業研究会（志佐中）</p> <p>11/22 学校指導訪問A訪問（調川小）</p> <p>11/25 市学校保健研究大会</p> <p>11/27 モンゴル・ホジルト郡から志佐小訪問 (今後の予定)</p> <p>11/29 県「学びの活性化」プロジェクト実践モデル校事業研究発表会 (御厨中学校)</p>
生涯学習課長	<p>10月定例会以降の主な行事・会議について、生涯学習課分は次のとおり。</p> <p>11/1 市スポーツ協会功労表彰式 県民体育大会結団壮行式</p> <p>11/3 福島文化祭（福島文化協会主催）</p> <p>11/3 調川公民館 調川町民文化展（～4日）</p> <p>11/3 今福公民館 今福町民文化祭（～4日）</p> <p>11/5 市立図書館家読活動推進事業『秋の野の花をピアノにのせて』</p> <p>11/9 長崎県少年センター職員及び補導委員研修会（佐世保市～10日）</p> <p>11/11.22 VファーレンVドリーム事業（鷹島小学校、今福小学校）</p> <p>11/11 星鹿公民館 星鹿町民作品展（～12日）</p> <p>11/12 鷹島公民館 作品展（～13日）</p> <p>11/13 長崎スタジアムシティ前年祭</p> <p>11/14 県展移動展・市民文化祭準備（～17日）</p> <p>11/15 第2回図書館協議会</p> <p>11/17 県展移動展（～19日）</p> <p>11/19 市民文化祭舞台発表</p> <p>11/20 平戸・松浦地区人権教育研究大会（平戸市）</p> <p>11/20 ホークス交流事業説明会</p> <p>11/24 少年センター役員会</p> <p>11/26 市民駅伝大会</p> <p>11/27 有害図書等立入調査 (今後の予定)</p> <p>11/30 子どもサポート推進協議会研修会</p> <p>11/30 三福島交流事業 事業説明会</p> <p>12/3 バウンドテニス青のまち松浦大会（主催：松浦市バウンドテニス協会）</p> <p>12/7 松浦市スポーツ推進員協議会理事会</p> <p>12/10 人権啓発映画上映会</p>
文化財課長	<p>10月定例会以降の主な行事・会議について、文化財課分は次のとおり。</p> <p>11/8 市道改良事業に伴う中ノ瀬遺跡発掘調査（～3/24）</p> <p>11/20 企業版ふるさと納税に係る企業訪問市長随員（岡山市）</p> <p>11/25 旧長醫家住宅主屋除草作業（御厨星鹿職員会ボランティア） (今後の予定)</p> <p>12/1 松浦市文化財保存活用地域計画パブリックコメント開始 (～1/4)</p> <p>12/4 鷹島海底遺跡現況確認調査</p>
教育長	<p>ただ今、教育長及び各課の報告がありましたが、委員皆様からご質問等ありませんでしょうか。</p>
氏山委員	<p>松浦市小・中学校音楽会に初めて行ったという保護者とお話をしたのですが、あれ、ものすごく感動したと。小学生の保護者なのですけれども、中学生の歌声があまりに素晴らしいもので、小学生は元気な声で、素晴らしい演奏だった。</p>

前田委員	<p>また来年も行きたいと言ってらっしゃいました。私も御厨小学校に月に一回、読み語りに行っているの、その時に昼休みに練習をしている子どもたちの姿を見ていまして、その時はまだバラバラな感じだったのだけれど、本番では上達しているのを見て感動しました。先生たちはその過程を間近で見ているので、ものすごく感動したのではないかなと思いました。ご指導は大変だったと思いますが、ありがとうございました。</p> <p>音楽会は本当にありがとうございました。午前中の終わりの歌。午後の終わりの歌。やはりいいなあと、心が豊かになっていきながら聞かせて、また歌わせていただきました、ありがたかったです。ふるさと祭りの件なのですが、教育長にもお越しいただき本当にありがとうございました。いつも福島の事を言っているみたいですが、久しぶりのふるさと祭りで、以前からするとコンパクトではあるのですが、コンパクトながらに凄く充実していて、来られる方々の笑顔が多くて、とてもありがたかったなと思っています。本当にありがたく、楽しめたふるさと祭りでした。他にもいろいろな祭りが復活していて、いいなあといいながら見させていただいているところです。ありがとうございました。</p>
石黒委員 学校教育課長	<p>私も、松浦市小・中音楽会を初めて観させていただきました。これは以前のふれあいコンサートが形を変えて開催されているものですか。</p> <p>ふれあいコンサートは志佐小が単独で行っていたものです。それとは別で、松浦市のすべての小・中学生が一度は文化会館の舞台上で発表をするという機会を設けるとい趣旨で始まったものでございます。各学校の中で、例えば中学校では合唱コンクールで勝ち上がったものが出場するという事になっていきます。また、中体連、運動部は色々大会があるのですが、吹奏楽部は発表の場が少ない、そういった発表の場ともなっています。</p>
石黒委員	<p>午前の部の最初が鷹島小学校で、元寇太鼓のメドレーがあって、それも素晴らしかったのですが、四番目の鷹島中学校の「ありがとう、鷹島」という歌がとても素敵だなと思っています。青島小中学校も9名全員が出演されて、立派で、素晴らしかったなと思っています。初めてだったので、凄く感動して帰りました、ありがとうございました。もう一つ、教育委員新任研修会に行かせていただいたので、そのご報告をさせていただきます。教育委員会制度と教育委員の役割について、一時間ぐらいの講義だったので、まず、みなさんの自己紹介と、心構えとかの発表もあったので、あまり時間がなかったのですが、教育委員会制度の特徴としては、住民による意思決定の場なので、私達教育委員はレイマンという素人の集団、だから、わからないことはわからない、だからどんどん質問していいということを言われました。協議の場とか、審査の時、ただそれを聞いて追認するということが仕事ではない、どんどん質問をして場を活性化しましょう、ということも言われました。その中で、こんなことを言ったら嫌われるかなというような意見が出たのですが、私は意見を言いすぎるので、嫌われているのではないかと心配している方がおられてですね。でも、そうじゃないのだよということを講師の方が言われてですね、これからも意見をどんどん言おうということになりました。これからも勉強しながら頑張っていきたいと思います、ありがとうございました。</p>
教育長 吉住委員 前田委員 吉住委員 前田委員 教育長 吉住委員	<p>お疲れ様でした、「ありがとう、鷹島」という歌は、卒業式でも歌われるのですね、どれくらいになるのですかね。</p> <p>歌われますね、どれくらいになるかな。</p> <p>松本先生という音楽の先生が作られたと。</p> <p>そうですね、松本先生です、十数年になるのかな。</p> <p>以前、鷹島の坂本児童民生委員さんとたまたまそういう話になって、そういえば松本先生だったねと、それを思い出しました。</p> <p>吉住委員、なにかありませんか。</p> <p>昨日は駅伝大会本当にお疲れ様でした。一部も二部も事故もなく、反省点は</p>

氏山委員	<p>あるものの、盛大に終わったなと思いました。来年はもっとチーム数を増やしてやっていけたらなと思いました、お疲れ様でした。</p> <p>県民体育大会の剣道は3位でした。長男の高校時期はコロナで試合もなく、あったとしても、親は見に行けなくて、親御さん達もワクワクして見ることができました。来年こそは優勝と親の方が意気込んでいました。来年も頑張ります。</p>
教育長 吉住委員	<p>そうでしたか。私も来年は剣道にも是非足を運びたいですね。</p> <p>私も昨日、陸協の会長とも話をしたのですが、体調も戻ってきたので、競技復帰をして、来年は県大会に出場しようかなと思ったところでした。</p>
教育長	<p>期待して楽しみにしております。他にありませんか。なければ次に教育長提出案件の審議にうつります。日程第4 協議「第6回松浦こども博」の後援について」を議題といたします。</p>
生涯学習課長	<p>日程第4 協議「第6回松浦こども博」の後援について。このことにつきまして、松浦市教育委員会共催・後援等取扱要領の規定に基づきまして、協議をお願いするものでございます。7ページをお願いいたします。後援の申請についてですが、申請者が松浦商工会議所青年部会長、吉原さんでございます。大会名称が第6回松浦こども博。期日が12月17日の1日間でございます。会場は松浦市文化会館、事業の趣旨ですが、地元企業の仕事を体験してもらうことで、郷土愛や将来の夢を育む機会を創造するとともに、楽しみながら地域産業に対する関心と理解を深めてもらいたいということでございます。事業の内容として、職業体験、習い事体験、働く車展示、木育事業などが行われます。その他の団体の共催ですが、第6回目を数えるこども博なのですが、これまでは松浦市が後援をしていたのですが、教育委員会への後援申請は初めてでございます。他の共催に松浦商工会議所がでございます。8ページから参考資料を添付しておりますが、11ページに出展募集内容②というのがございまして、一番上に、当事業による効果として、未来を担う子どもたちに、郷土愛や将来の夢を育むきっかけをつくる。地域産業に対する関心と理解を深めてもらい地元就職増加を狙う。親子一緒に体験・体感することにより家族の絆をより一層深めてもらいたい。地域社会（産・学・官）一体となって子どもたちを育てていく気運を高める。地域コミュニティがより一層広がる・深まるまちづくりへと昇華していく。企業間の情報交換とマッチングの促進。という内容を事業の目的として行われます。12ページをお開き下さい。会場の図面ございまして、広いふれあいホールを活用いたします。その他にも外には車の展示とか、作業者を子どもが体験できるコーナー、休憩場所として市の武道館を使われるということでございます。13ページに昨年のチラシを参考に付けております。説明は以上です。</p>
教育長	<p>説明が終わりましたが、委員の皆様から何かご質問等はありませんでしょうか。</p>
前田委員	<p>昨年も見させていただいて、非常に良かったです、楽しいと思いました。それから、趣旨に書かれている5年後、10年後がほんの少しでも豊かになればとの思いとか、本当にありがたいなと思って見させていただいています。働く車に乗せてもらって実際に動かしてみる。巡視艇にもその時は乗れたような気がします。船に揺られたり、レーダーとかを操舵したりですね、非常に良いイベントだと思っています、本当にありがとうございます。</p>
教育長 石黒委員	<p>他にありませんか。</p> <p>料金が記載されているところに一部有料とありますが、これは材料費なのでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>その通りです。</p>
教育長 文化財課長	<p>内野課長、文化財課も参加されていますよね。</p> <p>文化財課はバーチャル水中考古学を毎回出店しております。今回も申込みしております。</p>

教育長	他にございませんでしょうか。
教育長	【無し、承認】
生涯学習課長	次に、日程第5 協議「「ゆめホールシネマ倶楽部「ウルフウォーカー」」の後援について」を議題といたします。 14ページをお願いします。「ゆめホールシネマ倶楽部「ウルフウォーカー」」の後援について、松浦市教育委員会共催・後援等取扱要領の規定に基づきまして、協議をお願いするものでございます。15ページに共催等申請書がございますが、これは文化会館の主催事業ということで、文化会館館長から提出されております。期日が3月20日の祝日です。会場がゆめホール。大会事業等の趣旨が市民への鑑賞事業の提供ということで、毎年、ゆめホールシネマ倶楽部と題して、映画を上映されているという取り組みになります。今回は長編アニメーション映画のウルフウォーカーを上映されます。入場料が全席自由で、税込み一般が800円、中学生以下が500円となっています。ゆめホールシネマ倶楽部の目的ですけれど、エンターテインメント性がある、ファミリーに楽しんでいただけるということを目的として、安価で映画を観ていただきたいという趣旨で開催されているものでございます。今回の作品の選定ですけれど、文化会館の事業者である会社の社員がこういう良い映画がある、強い印象を受けたということで選定されたそうございます。過去の上映作品には、美空ひばり大人の音楽祭とか、優秀映画鑑賞として、1939年から1964年の映画が上映されるなど、子供から大人まで楽しめるアニメーション映画などが上映されているものでございます。16ページに上映する作品の紹介でございます。説明は以上です。
石黒委員	アニメーション映画なのに、未就学児が入場不可というのが少し引っかけたのですけれど、子ども用の鑑賞スペースがありますよね、そこでは駄目なのですか。小学一年生以上でないと話が理解しにくいということなのでしょうか。
生涯学習課長	主催者の文化会館に確認をしたのですが、映画の内容によって未就学児の入場不可と指定をさせていただくというものでございます。
教育長	他にありませんでしょうか。
教育長	【無し、承認】
生涯学習課長	次に、日程第6 協議「「～知らない人に笑われ続けて～ 綾小路きみまろ爆笑!スーパーライブ2024」の後援について」を議題といたします。 19ページをお願いします。こちらも規定に基づきまして、協議をお願いするものでございます。20ページが共催等の申請書でございます。こちらも文化会館の自主事業でございます。館長からの申請となっております。期日が3月30日土曜日の一日間でございます。趣旨は市民への鑑賞事業の提供ということで、漫談家・綾小路きみまろによる爆笑トークライブということでございます。全席指定で5,000円の有料講演でございます。21ページが公演の概要でございます。以上でございます。 一般は5,000円ですけれど、子どもの入場料金はどうなりますか。主催会社の指定により、18歳未満は入場禁止ということですか。ふれあいホールは何席ぐらいですか。 1499席です。
氏山委員	他にありませんでしょうか。
生涯学習課長	【無し、承認】
教育長	続いて、日程第7 報告「専決処分の承認について」を議題とさせていただきます。
生涯学習課長	22ページをお願いいたします。日程第7 報告「専決処分の承認について」、令和5年度 長崎県埋蔵文化財センター巡回遺跡展・講演会「煌煌しき境界の島 ー外交と交易と祈りの青銅器ー」の後援について、松浦市教育委員会共催・後援等取扱要領第6条第2項の規定により別紙のとおり専決処分し
文化財課長	

	<p>ましたので、これを報告し承認を求めるものでございます。23ページをお願いいたします。決定通知でございます。名称等については、先ほど申し上げた通りでございます。期間については、令和6年2月3日から25日まで、講演会は25日となっております。次のページをお願いします。共催等の申請書となっております。ここでお詫びを申し上げます。申請書の日付が令和6年9月22日ということで、速やかに手続きを行えば前回の教育委員会に諮ることが可能でしたが、こちらの手続き等にミスがございまして、提出することができませんでした。今回、改めて提出しようと思ったのですが、既に印刷等の準備が進んでいるということで、速めに後援決定をいただきたいという依頼を受けまして、申し訳ありませんが、やむを得ず専決という手続きを取らせていただきました。お詫びとご説明でございます、以上です。</p>
教育長	<p>ただいま、報告、説明がありました。何かご質問等はありませんでしょうか。</p>
教育長 文化財課長	<p><b>【無し、承認】</b> 続いて、日程第8 報告「専決処分の承認について」を議題といたします。</p>
	<p>日程第8 報告「専決処分について」をご説明させていただきます。「蒙古襲来」の痕跡を探る～水中と陸上からのアプローチ～の共催について、松浦市教育委員会共催・後援取扱い要領第6条第2項の規定により別紙のとおり専決処分したので、これを報告し承認を求めます。28ページをお願いいたします。決定通知でございます。事業名称は先ほど説明した通りです。大会・事業等の期間については、10月28日から1月27日までとなっております。30ページをお願いいたします。公開シンポジウムというのが、10月28日一支国博物館を皮切りに、11月19日に対馬市交流センター、1月27日に長崎歴史文化博物館で行われるものです。これにつきましても、申請が10月11日となっておりますが、実際には前回定例会への提出議案の締切りに間に合わないタイミングで申請書が届きましたので、先に専決処分を行いまして、今回改めて報告をさせていただくというものです。なお、長崎歴史博物館で行われます1月の講演では、私が鷹島の事例を発表する予定としておるところでございます。以上でございます。</p>
教育長	<p>ただいま、報告、説明がありました。何かご質問等はありませんでしょうか。</p>
教育長	<p><b>【無し、承認】</b> 続きまして、本日配布いたしました追加案件について審議をお願いしたいと思います。日程第10 協議「「コンテンポラリーダンス ワークショップ」の後援について」を議題といたします。</p>
生涯学習課長	<p>追加資料の2ページでございます。「コンテンポラリーダンス ワークショップ」の後援につきまして、取扱要領の規定に基づきまして、協議をお願いするものでございます。次のページをお願いいたします。申請者はFUSEの川浪代表でございます。福島町の方でございます。申請者が吉田綾子さん、志佐中学校の教諭でございます。期日ですが、12月23日と24日の2日間、開催されまして、23日は中央公民館のホール1・2を使用され、24日は志佐中学校の体育館を活用されます。内容でございますが、ミュージカルダンサーによるコンテンポラリーダンスのワークショップを開催し、松浦市民に「心と表現の体験」を味わっていただきたい。特に子どもたちはパフォーマンスを鑑賞し、表現することの素晴らしさを味わってほしい。23日が対象5歳から小学4年生まで、14時30分～15時30分まで開催され定員30人、24日が小学5年生から中学生で9時30分～11時30分、高校生以上が13時～15時ということでございます。ダンサーの先生は城俊彦さん、著名なミュージカルへの出演をされていて、俳優の夏木マリさんが活躍されているパフォーマンス集団にも所属をされております。舞台の千と千尋の神隠しにも出演をされておられる、フリーランスの表現者と言われる方で、この業界では著名</p>

<p>教育長</p>	<p>な方ということでございます。参加費は1000円でございます、共催がモリヤマファーム・松浦マーケットということでございます。次ページに内容がございます。著名な方に市内でこういった内容のダンスを体験できるというのが非常に珍しいとのことで、是非開催し、皆さんに体験をしていただきたいとの趣旨による申請でございます。説明は以上です。</p> <p>代表者の川浪さんは、松浦市のビデオ制作などをされていますよね。他に質問はございませんでしょうか。</p>
<p>教育長</p>	<p>【無し、承認】</p> <p>続いて、日程第9 その他にうつります。まずは、文化財課長から松浦市文化財保存活用地域計画パブリックコメント実施についての説明をお願いします。</p>
<p>文化財課長</p>	<p>教育委員の皆さまには、厚い冊子とホッチキス止めの資料がお手元にあると思いますが、ホッチキス止めの資料の方でご説明をいたします。地域における文化財の計画的かつ官民共同での保存活用の促進を図るため、文化財保存活用地域計画を策定できるというふうに文化財保護法が改正されて、松浦市では令和3年、4年、5年の3ヶ年をかけて、この地域計画を策定しております。現在まとまっている素案というのが、その厚い冊子の方になります。それを今回、12月1日から1月4日にかけて、パブリックコメントを行うようにしております。パブリックコメントですので、市民の皆さまから意見を聞きまして、それを計画に反映させるということを予定しております。教育委員の皆さまも、内容をご覧になられまして、お気づきの点等がございましたら、我々にお伝えいただければ、反映させていただきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。大まかな内容といたしまして、資料の3ページをご覧いただきたいと思っております。松浦市文化財保存活用地域計画の素案、概要となっております。この表に示しているものが大まかな目次になります。地域計画の分厚い資料をかい摘んでいるところになります。構成といたしましては、「まずはじめに」、「文化財マスタープラン」、「文化財アクションプラン」という大きく三つの構成となっております。「まずはじめに」というところでは、計画の背景とか、計画の対象といった概要についての取りまとめを行っているところでございます。松浦市地域計画の作成に至った経緯や、地域計画の役割、位置づけなどを説明するというふうになっております。それから、「文化財マスタープラン」ですが、章立てを4章で行っておりまして、松浦市の概要、松浦市の文化財の概要、松浦市の歴史文化財の特徴、松浦市の目指す方向、というふうにまとめております。特に3章では、松浦市の歴史文化の特徴ということで、特徴を6つに整理しております。特徴1、海辺や海岸等で火成活動や地殻変動の痕跡を見ることができること。特徴2、古来より豊かな海産物や農産物に恵まれた地であり続けていること。特徴3、海を行き来した武士団「松浦党」の歴史文化が語り継がれていること。特徴4、「蒙古襲来」から日本を守り抜いた歴史が海に残されていること。特徴5、海がある地の利を活かした産業が栄えたこと。特徴6、海と山が身近にあることで風景や暮らしが恵まれていたこと。ということで、目指すべき方向として、松浦市の歴史文化の特徴を、海と深い関わりの中で松浦固有の歴史文化が育まれているというふうに整理しました。目指すべき方向としまして、海とつながる松浦の歴史文化を誇りとするまち。基本目標を、文化財を磨き、輝かせ、次世代につなぐ好循環を官民協働で生み出す。と定めようとしているところでございます。このマスタープランを受けまして、実際にどういった活動をしていくのかというのが、「文化財アクションプラン」になります。まず、第1章基本的な考え方、今後10年間、どういった方向でいくのかということをもとめております。第2章文化財の保存・活用の課題と方針で、それぞれの文化財の特徴に合わせて、目指す方向、基本目標の設定を受けて、分野別に文化財の保存活用に関する現状、課題、方針を整理しております。これが、後半についております、資料3</p>

	<p>ということになります。誇りとするまちということで、調査研究、保存、活用、と大きく3つに分類し、それぞれ重点的な内容、具体的な内容と、実施期間にまとめております。調査研究を例にご説明いたします。課題としまして、鷹島海底遺跡における継続的な文化財発掘調査が必要という課題があります。それに対しまして、特徴は、海との深い関わりの中で育まれてきた松浦固有の歴史文化を深掘する調査推進研究を目指すとし、鷹島海底遺跡の価値を高めていく調査研究に取り組むということの方針としております。では、どうするかというのが措置になります。この鷹島海底遺跡の調査に関しましては、海底遺跡発掘調査の実施と出土遺物の調査研究、水中考古学研究センターの機能強化といった3つを重点措置として行っていく。さらに、発掘調査の実施としては、主な中身として、音波探査等の事前調査結果に基づく発掘調査の実施、専門家を交えて元軍沈没船の引揚げ方針等の協議、元軍沈没船の発掘手法や引揚げ方針に応じた調査研究体制を検討。これをさらに具体的な内容にしていくと、実際に実施期間をどのくらいとして取り組んでいくかというのを右の方の青っぽい、濃淡で表しており、着手時期、実施体制と、どういったところと一緒にやっていくのか、どこを担当課が行うのか、というのを整理しております。これが保存でありますとか、活用でありますとか、そういった分類をしながら、それぞれ具体的にどのようにしていくのかというのを一覧にしたものでございます。最初の冊子の3ページに戻っていただきたいのですが、第3章の文化財の保存活用・活用の措置、第4章の文化財の保存・活用を推進する体制、といったところが、この表の中で、整理をされているということになります。これについては、文化財保存活用地域計画、アクションプランということで、具体的にどういうことをやるのか示しなさいと、文化庁から指示が来ておりました。この表でいうと、オレンジっぽい部分の具体的な内容の項目に、具体的にどういったことに取り組んでいくのかというのを示していることになります。これからはパブリックコメントということで、インターネット等で情報公開をして、それぞれの意見を収集していく予定としております。なお、この文化財保存活用地域計画策定にあたっては、令和3年度の初年度に全戸に対して文化財に関するアンケート調査を実施して、松浦にはどういった食べ物があるとか、祭があるとか、そういったどんなものがあるかという基礎調査を基にして、特徴等を表わすというふうに整理をしていったという流れになっております。かなりボリュームがありますので、空いた時間にも目を通していただいて、何かご意見等がありましたら、お伝えいただけたらと思います。最後に、今後のスケジュールですが、今回パブリックコメントを行いまして、1月下旬に本年度第3回専門家の方々による策定協議会をし、文化庁との協議を行ったのちに、令和6年度の7月に認定申請を受ける予定で、準備を行っているところでございます。以上で概略の説明を終わります。</p>
教育長	<p>何かご意見があればお願いします。よろしいでしょうか。パブリックコメントがありますので、意見がありましたらよろしくお願いします。では、委員の皆さまから何かありませんでしょうか。</p>
氏山委員	<p>スクールコンサートの話なのですが、11月2日に長崎 OMURA 室内合奏団と、11月7日に村上三絃道を小・中学校で観てきたのですが、ものすごく良かったです。子どもたちも楽器の体験とかができて、本物にふれるというのがどれだけ素晴らしいものかというのを子どもたちも感じとったろうし、長崎 OMURA 室内合奏団は、校歌を生で演奏してくれて、それに併せて中学生が歌うという、いつも聴く校歌より、数段きれいに聴こえました。村上三絃道の三味線も、小学生がものすごく楽しく、笑顔で、良い事業だったなと思いました、ありがとうございました。</p>
教育長	<p>ありがとうございました。他にありませんでしょうか。なければ事務局からお願いします。</p>
教育総務課長	<p>12月の定例会の日程についてですが、事務局案として、22日金曜日の午</p>

<p>教育総務課長 鷹島分室長 吉住委員 鷹島分室長 教育長</p>	<p>後はいかがでしょうか。福島での開催を考えております。</p> <p>【了承】 時間等の詳細は改めてご連絡いたします。最後に鷹島分室長何かありませんか。</p> <p>2月3日にリレーマラソンを予定しているのですが、次回定例会に共催関係の議案を提出させていただきますので、よろしくお願いします。</p> <p>子どもたちがいつも言うのですけれど、今年、豚汁はありますか。 コロナも落ち着いているので、今年はやる方向です。</p> <p>他にありませんでしょうか。なければ、以上をもちまして、令和5年11月定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。</p> <p>署名委員</p> <p><u>石黒 修子</u></p> <p>署名委員</p> <p><u>前田 弘子</u></p>
--	--